

ACTA COSOC.

SESION	Cuarta 2024
FECHA Y HORA DE LA SESION	12/08/2024, 15:40 hrs.
LUGAR DE LA SESIÓN	Sala de sesiones Concejo Municipal
PARTICIPANTES	<ol style="list-style-type: none">1. Néstor Reyes2. Miguel Sandoval3. Ángela Vergara4. Rosmarie Peralta5. Lorena Chocano6. María Cabezas7. Verena Kulenkampff8. Irma Valenzuela9. Juan Carlos Muñoz10. Jorge Salgado11. Helen Díaz12. Liliana Parra13. Hernán Hernández14. Alex Klagges15. Esteban Krause Salazar16. Jorge Mellado17. Magdiel Medina
DESARROLLO DE LA REUNIÓN	<p>Se inicia la sesión a las 15:40 hrs.</p> <ul style="list-style-type: none">- Primer punto: se da lectura del acta de la sesión anterior, se aprueba sin observaciones.- Segundo Punto: Cuenta de comisiones y se consulta ¿si efectivamente estas se constituyeron?, el presidente le otorga la palabra al vicepresidente quien informa; que de las 6 comisiones cuatro están trabajando activamente participando de reuniones y gestionando acciones, ha sido todo muy provechoso. <p>Se otorga la palabra a la representante de la <i>Comisión de Salud y Medio Ambiente</i> la señora Helen Díaz quien informa sobre dos reuniones que ha generado esta comisión, la primera con el Jefe del Departamento de Salud Rural Don Felipe Montero, el día 26 de julio en la cual se tocaron los aspectos fundamentales del acceso a la salud rural. Este departamento comenzó a funcionar en septiembre del año 2023, cuenta con 15 camionetas y con poco personal. Es un área de la salud que viene a reencantar a los usuarios, a realizar atenciones más complejas en las postas de las localidades y con esto liberar a los centros de salud familiar. Menciona la Sra. Helen que falta hacer campañas informativas sobre este nuevo servicio, campañas para volver a encantar a los usuarios para que asistan a sus postas rurales, importante mencionarles que quedó pendiente una reunión con Don Felipe Montero, esperando que se puedan sumar más integrantes de la comisión. Sra. Liliana Parra Consejera y parte de la Comisión señala que hay muy buenas noticias para el mundo rural con la creación de este departamento ya que, ahora todo es directo, las contrataciones y servicios son para las postas, anteriormente dependíamos de los CESFAM para todo. Esto es una muy buena noticia, hay que hacer una buena promoción, desde los Comités de Salud para que los usuarios vuelvan a sus postas.</p> <p>El segundo punto tiene que ver con la reunión con la Dirección de Medio Ambiente, la reunión se efectuó el 1 de agosto y quiero agradecer la excelente disposición de su directora, menciona la Consejera. En esta reunión conversamos dos temas que son relevantes para nuestras comunidades de los sectores rurales que son la extracción de áridos y matapolvo. Con respecto al primer punto se solicita que la comunidad denuncie cuando las empresas estén incumpliendo los compromisos adquiridos o estén extrayendo sin autorización, además se informa que por parte de la Dirección de</p>

Medio Ambiente se realizarán todas las acciones y medidas administrativas necesarias con respecto a las denuncias realizadas en contra de la empresa del Sr. Alcides Vidal. Con respecto al matapolvo se señala que debemos hacer una diferencia entre los caminos que administra la Municipalidad y los de Vialidad por parte de la Municipalidad existe el compromiso de apurar los tiempos de la licitación y con esto aplicar el matapolvo en las fechas que corresponde, con respecto a los caminos que mantiene Vialidad, quedará pendiente una reunión con la Delegación Presidencial y Vialidad para conocer su funcionamiento y los tiempos de aplicación del producto que tienen ellos.

El presidente toma la palabra agradece y reconoce la preocupación por el tema de la salud rural menciona que efectivamente una de nuestras inquietudes es poder entusiasmar a nuestras vecinas y vecinos para que vuelvan a hacer parte de los sistemas de los inscritos en el per cápita de las postas, con respecto al matapolvo mencionar que nosotros comenzamos su aplicación desde mediados de diciembre o a fines de diciembre, tiene más menos una duración de cuatro meses el producto, si lo ponemos antes y hay riesgo de que llueva el producto pierde inmediatamente su efectividad. También es una cuestión presupuestaria de la municipalidad, yo recuerdo que empecé mi mandato con un presupuesto de \$15.000.000 y ahora vamos en \$100.000.000 y el aumento se debe a que los vecinos consideran que esto es un derecho adquirido, por lo tanto hoy en día lo que estamos aumentando en cuanto a metros cuadrados es muy poco, básicamente porque tenemos que responder a todo el resto de las vecinas y los vecinos.

Expone Comisión Turismo y comercio: Consejero Hernán Hernández señala que la comisión no se ha constituido como tal porque están a la espera de concretar una reunión que se pidió por transparencia a la Directora regional de SERNATUR Marisa San Martín y la Directora provincial. La idea principal es llevar los servicios que ofrece SERNATUR a las Juntas de Vecinos y Personas Mayores, señalar que hemos conversado con algunos consejeros que nuestra comisión abarca varias otras líneas de acción como seguridad, comercio ambulante, patentes, etc., se puede lograr con esto un trabajo integral y el tema del turismo que no necesariamente es el tema de los viajes, sino que es el tema de patrocinar y apoyar actividades como la que ha estado haciendo municipio estos últimos años de traer eventos de gran envergadura que al final producen un efecto dominó en cuanto a la inversión que también ayuda al comercio, ayuda al tema turismo y va desarrollando también esa actividad que nos interesa bastante. Durante la semana tendré la confirmación para poder reunirnos.

Expone Comisión Educación, Cultura, Patrimonio Y Presupuesto: Nuestra comisión se reunió el 16 de julio señala Ángela Vergara Consejera y fue para coordinar y priorizar acciones futuras, ya que, nuestra comisión abarca muchas áreas. Decidimos identificarnos a través de una piocha y nuestros siguientes pasos es realizar reuniones con los Directores Municipales del área según la competencia de la comisión y en base a eso vamos a empezar a hacer un plan de trabajo. Cada uno de los Consejeros se hará cargo de un área según su experiencia y se realizará un trabajo interdisciplinario entre las áreas. El vicepresidente Alex Klagges señala que se están realizando las gestiones para recuperar un convenio que tenía la Unión Comunal de Juntas de Vecinos Urbanas denominado “casa de todos” que consiste en que las Carreras de la Universidad Santo Tomás van a trabajar en conjunto con las organizaciones territoriales.

El Presidente agradece el trabajo e interés de todas comisiones, por trabajar en pro de la comunidad. Además le da el pase a Karen León para que exponga sobre la Consulta Ciudadana vinculante que se está desarrollando en el sector de Chacayal, la profesional expone sobre todos los antecedentes de la Consulta y responde a las dudas planteadas por los Consejeros.

En otro punto el presidente le da la palabra al Director de Seguridad

	<p>Don Juan Pablo Parra, quien viene a entregar una información importante. Nosotros estamos acá para invitarlos a participar del Seminario de Seguridad que se va a realizar el próximo viernes 23 de agosto en el Centro Cultural, se desarrollará bajo la modalidad de un conversatorio en donde nuestras Policías hablarán sobre el tema de seguridad a nivel comunal, provincial, regional y nacional.</p> <p><i>Expone Comisión de Tránsito, Seguridad e Inspección: Consejero Alex Klagges</i> señala que mantuvieron una reunión con el Director de Tránsito Don Edson Pinto, en esa oportunidad se trataron temas como los avances en el área, proyectos, nuevos semáforos, demarcación de las calles, etc. además nos dieron a conocer la alianza que se realizó con la Universidad de Concepción, con una plataforma donde van a informar todo lo que están haciendo a través de tránsito en cuanto a los puntos donde se están trabajando los nuevos proyectos y nuevas ciclovías, semáforos, etc. También supimos de una alianza con waze que va a ser referente a las distintas alertas que se van a activar, por ejemplo, cortes de calles, reparaciones, etc., Juan Carlos Muñoz integrante de la Comisión señala que una buena práctica sería informar a la Municipalidad sobre los pavimentos en mal estado.</p> <p>- Tercero; Puntos Varios: Se consulta sobre la modalidad de Pavimentos Participativos, Transporte rural se les invita a participar de una reunión participativa al respecto para el día 19 de agosto, se consulta sobre la sede social y área verde de la Junta de Vecinos Villa Padre Hurtado. La Consejera Helen Díaz debido a una solicitud que le realizaron gestionó a través del Decano de Odontología de la Universidad de Concepción la opción de realizar un operativo odontológico en el sector rural, existe plena disposición para esto. Se solicita fiscalización para los furgones escolares, se menciona el caso de la persona en situación de calle que golpea a las mujeres. Don Juan Carlos Muñoz solicita apoyo al municipio para desarrollar las elecciones del ACOSOC. La fundación Ciegos con Temple ofrece toda su colaboración para apoyar los proyectos futuros para que estos tengan la mirada inclusiva.</p> <p>Se cierra la sesión a las 16:45 hrs.</p>
--	---

LISTADO DE ASISTENCIA.

Actividad: Sesión COSOC

Fecha: 12-8-2024.

	NOMBRE	ORGANIZACIÓN	CORREO	TELEFONO	FIRMA
1	Ingrid Sandoval	Comit. de Salud El Pinar	Protegido por Ley 19.628.-		
2	Jorge Salgado N	FUNDACIÓN CIEPOS CONFEDERADA			
3	Rebeca Parra F	JUV De quevedo			
4	Verena Kolenkampff	Fundación Redin			
5	Soana Olmos	AMILIU			
6	Helen Vizz Paez	UDEC			
7	María Cabezas	Junta de Vecinos Tolpan			

LISTADO DE ASISTENCIA.

Actividad: Sesión COSOC

Fecha: 12-0-24

	NOMBRE	ORGANIZACIÓN	CORREO	TELEFONO	FIRMA
8	Rosemarie Peraltó E	JSVU Padre Hurtado	Protegido por Ley 19.628.-		
9	Hermana Hernández	Concepción			
10	JORGE HELLADO HIDALGO	secretaría municipal			
11	JUAN CARLOS MUÑOZ CORTÉS	SINDICATO DE TAXIS PROVINCIA DE BIOBIO			
12	Karen León R.	DISECO			
13	Lina Valenzuela P.	Presidenta Personas adulta mayor			
14	Angela Vergara U	Santo Tomás			

LISTADO DE ASISTENCIA.

Actividad: Sesión COSOC

Fecha: 12-8-24

	NOMBRE	ORGANIZACIÓN	CORREO	TELEFONO	FIRMA
15	Alex Nagros	33.VV Español	Protegido por Ley 19.628.-		
16	MAGDIELE Mydin	DIPUJA/DECAMBIA			
17	Verónica Riquelme	II. JU. OR. VILLAVIEJA			









